

❖ Editorial ❖

Una mirada de fe sobre las personas y los acontecimientos.

La humildad es esa actitud del corazón que nos orienta hacia Dios y a los demás.

Desarrolla en nosotros una capacidad de dirigir una mirada de fe que nos ayuda a reconocer la presencia del Padre en la persona y en la vida de los Pobres.

Vivimos un auténtico encuentro con Dios al encontrar y servir a los Pobres. «*Sirviendo a los Pobres, se sirve a Jesucristo*» (SV IX, 252 / ESIX, 240).

Al nutrirnos en la oración y en la Eucaristía, descubrimos el cuerpo del Señor en los signos de las personas sencillas y en el pan y el vino bajo los que Él se presenta, aprendemos a reconocerlo más en el cuerpo y el espíritu de los más pobres así como en tantas situaciones difíciles a las que nos enfrentamos cada día.

Cualquiera que sea el tipo de pobreza, estamos invitadas/os a contemplar en el rostro de los Pobres humillados y desfigurados el rostro del Señor Crucificado.

Creemos también que Jesús Resucitado continúa dejándose ver en toda persona herida por la vida. (heridas físicas, psicológicas, afectivas, morales y espirituales).

Al vivir esta actitud de fe que consiste en reconocer a Cristo en la oración y la vida de los hombres, nos convertimos en «*Adoradoras/res del Padre*» y hacemos de toda nuestra vida un lugar de unión con Dios.

María E. Pérez Tamayo

EL COMEDOR SOCIAL DE TRIANA. 120 AÑOS ALIMENTANDO ESPERANZAS

LA OTRA CARA DEL COMEDOR

Actualmente la entidad posee un proyecto mucho más amplio que dar solo de comer a personas sin hogar o en riesgo de exclusión social.

❖ El comedor y la escuela en edificio anexo, fue el proyecto inicial de la Real Maestranza de Caballería de Sevilla que donó las instalaciones a las Hijas de la Caridad de San Vicente de Paúl para que gestionaran el centro y el reparto de comidas a los más necesitados.



❖ Desde aquel 9 de mayo de 1904 han pasado 120 años manteniendo el espíritu de los inicios pero ampliando los servicios ofrecidos en el Comedor hasta conformar un amplio programa de atención a los usuarios que se acompaña con un proyecto general para atender las necesidades básicas de alimentación e higiene, en instalaciones dotada de un equipamiento adecuado para tal efecto.

❖ Nuestros Servicios están dirigidos a personas mayores de 18 años con graves carencias. También llega a familias con circunstancias excepcionales que precisan ayuda puntual de manutención que derivamos al Economato.

❖ Logramos atender a las personas en sus necesidades alimentarias, promoviendo una dieta equilibrada sana completa y saludable, facilitándoles un servicio de Ducha y Ropería junto con un servicio de Acogida, de Escucha, Información y Valoración; coordinando nuestro trabajo con otras entidades sociales en red que contemplan otras necesidades de las personas.

❖ Desde el Comedor seguiremos trabajando con la ilusión y la alegría de saber que estamos realizando una labor humana necesaria e imprescindible. Dando las gracias a todos los que habéis hecho posible con vuestra colaboración que el Comedor haya llegado con continuidad a su 120 aniversario cumpliendo con su objetivo de ayudar a las personas.



INAUGURAMOS 2 AULAS-TALLER PARA LA FORMACIÓN

◆ Cocina Económica Nuestra Señora del Rosario, para el año 2024 ha recibido dos subvenciones destinadas a entidades privadas para la realización de actuaciones de interés general para atender a fines sociales con cargo a la asignación tributaria del 0,7% Impuesto sobre la Renta de las Personas Físicas en el ámbito de las Competencias de la Consejería de Inclusión Social, Juventud, Familias e Igualdad en Convocatoria 2023.

El objeto de actuación de las subvenciones han sido los siguientes:

◆ 1ª Para la rehabilitación y adaptación del edificio donde se ha realizado una obra para hacer dos Aulas - Taller.

◆ 2ª Para dotar estas aulas del equipamiento informático necesario para la puesta en marcha de talleres para la Inserción socio-laboral de las personas más vulnerables que atendemos en nuestro Proyecto de Acompañamiento Promocional.



EL VOLUNTARIADO DEL COMEDOR

“Unidos por el bien de los demás”

Ser voluntario/a como definición supone unirse a otras personas que buscan un mismo objetivo y se implican en ello de forma altruista; en nuestro caso sin buscar otra cosa que no sea la exclusiva ayuda a los demás.

El Papa Francisco lo define de esta manera.

❖ «El Voluntariado nace de una actitud de servicio [...] son los pequeños gestos de cada día, actos de amor y caridad, hasta una dedicación regulada, acotada, en medio de una organización eclesial.»

❖ Hacer un voluntariado debe de ser una decisión tomada con una reflexión seria y realista, tomada con la cabeza y el corazón para despojarla de intereses personales que invalidaría el compromiso adquirido.

❖ En el comedor tenemos muy buenos voluntarios, personas que algunas de ellas llevan colaborando más de 20 años, que han hecho del voluntariado su estilo de vida.

❖ El voluntariado del Comedor tiene carácter social y humanitario, normalmente formado por laicos que trabajan junto a las Hijas de la Caridad que gestionan el



centro, entre los que se encuentran los voluntarios, estos forman un equipo de unas 150 personas que regalan su tiempo y su habilidades profesionales y sociales a los demás, en los distintos servicios del Comedor, invirtiendo sus capacidades en la mejora y transformación de la realidad social excluyente de tantas personas que se acercan al comedor en busca de ayuda.

❖ La singularidad del Carisma Vicenciano nos lleva a tener en el Comedor a un voluntariado ejercido con sencillez, con la humildad de no saberse superior a nadie, cordial y alegre, comprometidos con la decisión tomada, sensible a las necesidades del prójimo, centrados en el servicio, eficaz y organizado, bien formado y liberador de opresiones, que está atento a los sufrimientos de las personas y siempre abriendo puertas y dando esperanzas de vida. Todas estas actitudes se van adquiriendo con el tiempo y hacen del comedor un lugar agradable, donde se conoce a las personas, un hogar con ambiente de familia para muchos que viven en la calle. Y que cuando pasa el tiempo siempre tienen buenos recuerdos de las personas que le atendieron en su etapa del paso por el Comedor.

❖ Es por todo ello que nos da alegría reconocer que el compromiso serio tomado por el voluntariado con el Comedor formando parte de un equipo de servicio, tiene una gran repercusión en la eficacia y la calidad de los servicios diarios que ofrecemos, redundando todo ello en el bienestar de los usuarios atendidos en el Centro.



Colaboran:

Centro, compartiendo con ellas, sueños, inquietudes y una misma vocación de servicio a los más vulnerables, sin jactarse de la tarea que realizan.

❖ También se relacionan con profesionales de los distintos servicios del Comedor, con otros voluntarios de la institución y con miembros de la Familia Vicenciana, todos ellos conectados por el hilo conductor del estilo singular y propio de entender la caridad que tenía San Vicente de Paúl, una caridad práctica y con inventiva, tan cerca de la realidad que les lleva a implicarse en los problemas existenciales de las personas de una forma fundamental y no solo de pasada y justificativa, llegando a sacar del voluntariado lo mejor de ellos, ante tanta carencia humanitaria.

❖ Esa forma de entender al otro es la que llevaba a Sor Purificación Díaz, H.C. y directora del Centro a decir en una entrevista reciente "El que viene al Comedor sabe que no se va a ir sin comer, sin ser atendido y sin ser escuchado".

❖ Los servicios que se ofrecen en la casa y toda la labor de acompañamiento a las personas no sería posible hoy en día sin el equipo humano que las atiende y que sustenta el

NOTICIAS BREVES SOLIDARIAS



El Banco de Alimentos de Sevilla, elige al Comedor para la presentación de la Campaña de recogida de alimentos. D. Jesús Maza, presidente del Banco de Alimentos de Sevilla visitó el Comedor para dicha presentación. La directora del Centro Sor Purificación, le fue exponiendo la labor realizada en los distintos servicios que ofrecemos. Ambos expusieron en la presentación el impacto que tendrá esta recogida de alimentos en las entidades beneficiarias y pidieron, una vez más, la colaboración de la sociedad sevillana para poder garantizar el seguimiento de sus actividades. Al final del acto Sor Purificación dio las gracias a los medios por su asistencia y al Banco de alimentos por su colaboración con el Comedor, ayudándonos con sus aportaciones a dar de comer a más de 3.840 personas en 2023.

Curso/Manipulador de alimentos, para Voluntariado Comedor

El día 27 de mayo tuvo lugar en el salón de actos del Comedor un curso presencial para el voluntariado del Centro basado en la adecuada Manipulación de los Alimentos; realizar este curso era condición indispensable para poder ejercer las tareas necesarias en el servicio de Cocina-Comedor del Centro.

Las 20 nuevas personas que realizaron el curso no solo quedaron debidamente informadas sobre la seguridad en el sector alimentario, sino que en él se formaron también sobre normas de higiene y prácticas realistas conforme a las directrices fijadas por la Autoridad Europea de Seguridad Alimentaria.



Taller de Salud, para usuarios Comedor

Durante el año 2024 hemos tenido la colaboración de un equipo de profesionales de enfermería, que han desarrollado un taller formativo sobre salud. Se ha llevado a cabo durante tres sesiones, trabajando temas de interés para la población usuaria como son la higiene y cuidados básicos, enfermedades venéreas, hábitos tóxicos, ect.

En los talleres la participación ha sido activa y valorada positivamente por los participantes, pudiendo tener un espacio donde recibir formación y poder consultar las dudas.

Nuestro agradecimiento a las profesionales que han desarrollado dicha actividad.

Presentación Proyecto de Empleo para usuarios Comedor

Dentro del servicio de acogida, trabajamos para que los usuarios tenga acceso a los recursos socio-laborales existentes en nuestra ciudad. Para ello trabajamos en red con el tejido asociativo, favoreciendo el encuentro. Uno de ellos fue la presentación del proyecto integrales para la inserción social **"T-Acompañamos"** por parte de ASET (Asociación Sevillana de Empresas Turísticas) en nuestro Comedor. Este proyecto busca promover la inserción laboral, a través de la formación especializada, la orientación hacia el empleo, así como la contratación laboral.

Gracias a esta presentación se concretó la participación de varios de nuestros usuarios en el programa mencionado.



Nombre y apellido
NIF. Domicilio N° Piso Puerta
Población.....Provincia.....
Teléfono.....Correo electrónico.....
se suscribe con la aportación (marcar con una x) mensual trimestral semestral anual de.....euros
para: **COCINA ECONÓMICA NUESTRA SEÑORA DEL ROSARIO**

Sevilla, de de 202.....

Muchas gracias por contribuir a esta gran obra social. Le aseguramos que su dinero será empleado en satisfacer las necesidades más básicas de personas muy necesitadas. Así lo venimos haciendo desde 1904, como una Obra de las Hijas de la Caridad de San Vicente de Paúl con la colaboración de un grupo de voluntarios, laicos y religiosos. También le recordamos que según la Ley 49/2002. Cap. II. Art. 19 podrá deducir directamente en la cuota del Impuesto sobre la Renta (IRPF), el 75% de las cantidades donadas hasta 150€ y del 30% del importe que exceda de la citada cantidad, o del 35% si la donación a la misma entidad no ha sido inferior a la de los dos años anteriores, con un límite del 10% de la base liquidable del contribuyente

Si no conoce las instalaciones y desea hacerlo o le gustaría colaborar como voluntario, por favor marque a continuación lo que proceda y nos pondremos en contacto con usted: Deseo conocer las instalaciones Deseo colaborar como voluntario

(Rellene las dos caras y entregue el boletín entero, nosotros enviaremos a su Banco o Caja la notificación)

